

1953

REPUBLICA ARGENTINA

Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

DIRECCION EUROPA ORIENTAL Y CERCAÑO ORIENTE

U. R. S. S.

Expediente 26

Año 1953

Entrevista sostenida por el Embajador
argentino en la URSS, Dr. Leopoldo Bravo, con el
Mariscal Stalin.

26

MSSCU, 7/8/2/53

Nº 27/32.- En una entrevista que duró por espacio de 45 minutos, fué recibido el día 7 del corriente por el Generalísimo Stalin en condiciones desusadamente cordiales.

Al haberle conocer que el Presidente de la República, General Perón, le enviaba sus cordiales salutations, le puse de manifiesto nuestra voluntad de ampliar las relaciones económicas y le recordé que en el memorándum que se pusiera en manos del Embajador de la U.R. S.S. en Buenos Aires se especificaban los renglones que interesan a la República intercambiar en un comercio con el Soviet.

El asunto le interesó mucho y me expresó sus deseos de conocerlo más detalladamente, a los que accedí suministrándole verbalmente una síntesis de dicho memorándum. Al finalizar mi exposición, el Señor Stalin me dijo enfáticamente que su país comerciará con la República, adelantándome la información de que ^{en} el Soviet existen disponibilidades para Argentina en muchas de las especificaciones contenidas en el memorándum.

Contra la política de Gran Bretaña y los E.E.U.U. se expresó largamente, opinando que era necesario retornasen a sus propios ámbitos para evitarse molestias, especialmente por parte de la Unión Soviética.

Refiriéndose a nuestro país, manifestó que Argentina tendría que organizar federativamente a todos los países de Latinoamérica, imitando a los E.E.U.U., punto sobre el cual insistió repetidamente.

Una pregunta sobre si estaría Méjico en condiciones de poder liberarse económicamente de los Estados Unidos me fué formulada por el Generalísimo Stalin.

Más adelante hizo una larga exposición histórica y se refirió a los adelantos operados en el país, inclusive en el deporte, preguntándome seguidamente por el ex-Ministro de Relaciones Exteriores y Culto argentino, Dr. Bramuglia, diciendo que dos pueblos llevaban su nombre

////en el Cáucaso y que no obstante todo lo que se habla de él en el Mundo, algunas personas no se expresan bien, entre ellas Churchill.

Al terminar la entrevista, agradeció los saludos que le transmití del Excmo. Señor Presidente Perón, los que retribuyó cordialmente, añadiendo que era su deseo tuviese éxito en la consecución de su política de independización económica del país, columna que sustenta el progreso de los pueblos y su soberanía en lo político.

Una óptima impresión me ha dado el Generalísimo Stalin, quien goza de plena salud y se expresa ágil, amena y agradablemente en su conversación.

Creo que el motivo capital de la audiencia que me concediera el Primer Ministro ruso, fué golpear políticamente a Norteamérica y en modo especial que conociéramos cómo él piensa en torno a la federalización de los países latinoamericanos con el fin del afianzamiento de nuestra independencia integral.

La entrevista, sobre la que me limito a informar que fué de cortesía, causó estupefacción entre los diplomáticos acreditados ante el Kremlin.

BRAVO

D.E.Or. Buenos Aires, de febrero de 1953.

Efectúese un minucioso análisis del telegrama y elévese Memorandum al Gabinete del Excmo. Señor Ministro con la opinión de ésta Dirección. Diríjase telegrama en los términos acordados a la Embajada de la República en Moscú y agréguese a sus antecedentes.

con sus antecedentes?

INTERVINO
<i>[Signature]</i>

[Signature]
FRANCISCO ARIAS CUENCA
MINISTRO
DIRECTOR DE EUROPA ORIENTAL
Y CERCAÑO ORIENTE

CIFRADO

TELEGRAMA ~~ORDINARIO~~ RECIBIDO N.º 775.-

Moscú, 8/8 de febrero de 1953.-

A S. E. el Señor Ministro de Relaciones Exteriores,

Buenos Aires.

N.º 33 .- Totalidad periódicos soviéticos han informado en forma destacada la visita efectuada a Stalin en presencia de Vishinsky.-
Por radio se dió la misma información.
No se hacen otros comentarios fuera de lo anunciado.-

BRAVO

Res. E. 13

D. E. Or.

///nos Aires, de febrero de 1953

Agréguese a sus antecedentes.-

INTERVISO
<i>[Handwritten mark]</i>
<i>[Handwritten mark]</i>
<i>[Handwritten mark]</i>
<i>[Handwritten mark]</i>

[Handwritten signature]
FRANCISCO ARIAS CUENCA
MINISTRO
DIRECTOR DE EUROPA ORIENTAL
VICERCANO ORIENTE